



# Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie

## Inhalt

### *Editorial*

- 189 Friedemann Pfäfflin,  
Horst Kächele Psychotherapeuten ins Gefängnis!

### *Stellungnahme*

- 190 Gerd Rudolf Vorbild Amerika? Entwicklungen in der Medizin zwischen Brain, Mind und Money

### *Originalarbeiten*

- 193 Andreas Hinz, Reinhold  
Schwarz Angst und Depression in der Allgemeinbevölkerung – Eine Normierungsstudie zur Hospital Anxiety and Depression Scale

- 201 Martin Bohus, Matthias F.  
Limberger, Ulrike Frank,  
Ingrid Sender, Tanja Gratwohl, Rolf-Dieter Stieglitz Entwicklung der Borderline-Symptom-Liste

- 212 Alla Kholmogorova,  
Natalja Garanjan Verknüpfung kognitiver und psychodynamischer Komponenten in der Psychotherapie somatoformer Erkrankungen

- 219 Marianne Ringler, Gerhard  
Stemberger, Angelika Binder-Krieglstein, Andrea Czelecz Psychotherapeutische Ressourcen im AKH Wien – Eine repräsentative empirische Untersuchung aller psychotherapeutisch Tätigen

- 227 Aglaja Stirn, Gerd Overbeck,  
Ralph Grabhorn, Jochen  
Jordan Drei stationäre Therapieverläufe von essgestörten Patientinnen, verglichen mit der Methode des Zentralen Beziehungskonfliktthemas (ZBKT)

- 200 *Kongressankündigungen*

- 211 *Preisausreibungen*

- 230 *Buchbesprechung*

- A5 *Psycho-Skop*

- A9 *Vorschau*

## Contents

### *Editorial*

- Psychotherapists to Prison!

### *Viewpoint*

- Shining Example: America? Developments in Medicine Between Brain, Mind and Money

### *Originals*

- Anxiety and Depression in the General Population: Standardised Values of the Hospital Anxiety and Depression Scale

- Development of the Borderline Symptom List (BSL)

- Combination of Cognitive and Psychodynamical Components in the Psychotherapy of Somatoform Disorders

- Psychotherapeutic Resources in the General Hospital of Vienna – A Representative Empirical Survey

- Three Therapeutic Processes of In-Patients with Eating Disorders Compared with the Core Conflictual Relationship Method (CCRT)